
学部等番号 事項 現状を含めた提案(要求)理由 対応

1 駐輪場

・場所（スペース）はある
・雨が降ったときに置場がない
・駐輪禁止スペースがある
　→雨対策の充実

城北地区交通問題対策専門委員会等において，学
内全体の懸案事項として，継続で検討中です。

2 法文大講義室

・机・椅子が使いにくい
　間隔が狭い
　固定式
　椅子が固い
　→使いやすく可動式・特に椅子に工夫のある
ものに変えてほしい。

平成２４年度に整備予定です。

3 山越グラウンドの照明
現在の山越グラウンドの照明が暗いため，部活
中に怪我などをする可能性があるため，大型照
明をつけ，グラウンドを明るくしてほしい。

近隣住民の承諾が必要となっており，現状では難し
いですが，可能な範囲での照明について，個別に検
討していきます。

4 原付置場の屋根

雨の日にカッパを着ていても濡れてしまうため，
原付での通学者にとっては大変である。毎年出
ている要望だが，できるだけ早く埋蔵物の調査
をし，屋根をつけてほしい。

車とバイクの立体駐車場を新設する計画で進んで
います。

5 本の貸出

現在，図書館において本の貸出はインターネット
上でも行えるが，貸出の延長はインターネット上
で行えないため，インターネット上での貸出延長
を可能にしてほしい。

インターネットによる貸し出しサービスは行っていま
せんが，今後ニーズを調査し検討します。

6 正門前の水はけ

正門前のところで雨が降った後に水たまりが残
り，歩行者や自転車に乗っている人にとっては
大変であるため，水はけを良くする工事をしてほ
しい。

大雨による正門前市道の冠水時に支障がありまし
たが，通常は水はけできています。

7 喫煙所の増加
現在構内では喫煙所の数が減っており，喫煙者
にとっては肩身の狭い状況であるため，少しでも
喫煙所を増やしてほしい。

社会の動向は分煙・禁煙の方向であり，本学として
も喫煙所は増やす予定はありません。

8 キッズルームについて
最近共通教育北別館にキッズルームができたよ
うだが，そこの子どもたちとの交流会やボラン
ティアによる交流の機会を設けてほしい。

交流内容を人事課に届け出て，えみかキッズの外
部委託業者（キッズルーム内）と交渉してください。

9 理学部のスペース

理学部本館前，総合研究棟のベンチ(テーブル)
に日除けを設置してほしい。
理学部本館前のスペースの水はけが悪く水溜り
ができやすい。また，このスペースの必要性を
説明してほしい。

日除けは設置に向けて検討しています。スペースの
水はけ，スペースの必要性については，平成２４年
度講義棟の改修に合わせ整備を検討します。

10 数学棟の改装
数学棟(特にトイレ)が汚いので改装してほしい。
数学棟(4階建て)には女子トイレが1階しかない
ので，3階に女子トイレを設置してほしい。

将来的に耐震工事を計画しており，女子トイレの増
設についても検討します。

11 サークル関係

サークルボックスの使用時間を延長してほしい。
夏に山越グラウンド利用時にテントを借りている
が，毎年熱中症に罹る人がいるので日陰を設置
してほしい。
ゴミの分別をしているがゴミ箱がないのでゴミ箱
を設置してほしい。
第2共用施設の入り口付近で事故を起こしそうな
のでブロックをフェンスにしてほしい(カーブミラー
はあまり意味がない)。

○「サークルボックスの使用時間の延長」は，近隣
住民への騒音及び女子学生の帰宅の安全確保か
ら，現状が適正と考えます。
○「山越グラウンドの日陰の設置」は，昨年度，日よ
けを陸上競技場に増設しましたが，更に増設の要
望があれば学生支援課で検討します。
○課外活動施設でのゴミは，各自で持ち帰ってくだ
さい。
○第2共用施設の出入りの際は，カーブミラーで十
分安全を確認できますので，一旦停止の上で通行し
てください。

12 食堂
リーセスが8：00開店では１限開始(8：30)に余裕
がもてないので，営業時間を延長してほしい。

営業時間の延長は、その分費用が大きくなりますの
で、見込める利用数との関係で判断しています。現
状傾向では費用との関係で難しいと判断していま
す。しかし、営業時間延長実験を行い判断すること
も有効と考えていますので、実験実施について検討
します。2011年秋には、要望を受けて城北食堂の閉
店時刻を遅らせる実験を行いました。しかし、利用
者が少なく本格的な営業時間の変更とはならなかっ
たという経過がありました。なお、リーセスでは4月と
10月は7:45から営業していますので、ご利用くださ
い。

13 テラシス

テラシス混雑時には店舗内の5倍の人数が廊下
に溢れ出るので，回転効率をあげてほしい。弁
当などの種類が少ないので，店舗スペースを拡
大し，多種類の商品を置いてほしい。
研究で土日・深夜までいることがあるので，営業
時間を延長してほしい。

小さな店舗ですので限界はありますが、商品の入れ
替えはできますので、具体的な要望をテラシス職員
へお伝えください。営業時間の延長は難しいため、
土曜日はえみかをご利用ください。
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学部等番号 事項 現状を含めた提案(要求)理由 対応

14 生協ショップ

ショップの土日祝日の営業を行ってほしい。
気軽に軽食できるようにミールカードでパンやお
にぎりを買えるようにしてほしい。
タバコの販売を行ってほしい。

営業時間の延長は、その分費用が大きくなりますの
で、見込める利用数との関係で判断しています。現
状傾向では費用との関係で難しいと判断していま
す。ミールカードは学生組合員の食生活の改善に役
に立つカードを目指しています。何でも購入できる
Ipaとは差別化して運営しています。また、システム
的にも統一することは困難です。

15 無料コピー 学業に関係のあるコピーは無料にしてほしい。
学業に関するものかどうかの判断、学業に関するも
の有料無料の判断は生協ではできかねます。コ
ピーの価格につきましては、今後の課題とします。

16 図書館

テスト勉強を円滑に行うために，休日の開館時
間(9:30～17:00)を延長してほしい。
理学系の最新の専門書が少ないので充実して
ほしい(個人が希望文献を注文する現在の方法
では時間がかかるし，必要な時に情報が得られ
ない)。

 昨年度の土日における図書館の入館者は、平日
1500人に対して、500人程度と少数です。また、平日
の入館者は約1500人いますが、夜間の利用者、ま
して閉館時間まで利用される方は多くありません。
　開館時間の延長を行うためには、人員の採用又
は時間延長に伴う人件費、光熱水量費など、新たな
諸経費が発生し、その分、必要とされる資料の収集
に影響が出てきます。
　図書館運営における費用対効果などを総合的に
判断すると、残念ながら実施できる状況ではありま
せん。現在の開館時間内で、計画的・有効的にご利
用ください。図書館の図書購入は,
　　①授業を受け持つ教員の立場からの推薦図書
　　②図書館専門職員の立場からの推薦図書
　　③利用者の立場からのリクエスト図書
　　④シラバスで指定された授業関連図書
　から、予算の範囲内で購入していますが、中でも
③利用者の立場からのリクエスト分、④シラバスで
指定された授業関連図書を最優先で整備していま
す。選書や購入方法は多様であり正解はありませ
んが、多くの方にとって不都合がない方法を選択し
ています。
　より良い選書の方法について検討を重ねています
が、現時点においては、希望図書リクエストをご利
用ください。

17 授業関連

掲示板以外にメールや修学支援システムで試
験等の授業情報を確認できるようにしてほしい。
過去問及び解答を開示してほしい。
共通教育科目，専門教育科目だけでなく教職科
目も授業アンケートを行ってほしい。
オフィスアワーを増やしてほしい。

授業情報の件については理学部教育コーディネー
ター会議で検討します。

過去問の開示・不開示については，各授業担当教
員の方針であると捉えています。

教職科目の授業アンケートは理学部FD委員会にお
いて検討します。

オフィスアワーはシラバスの入力必須項目として，
各担当教員にシラバスでの明示をお願いしていま
す。
それ以外の時間帯での面談等を希望する場合は，
個別に担当教員へ連絡をお願いします。

18 自習スペース

テスト期間中は自習スペースが足りないので，
講義室での自習を認めてほしい。
テスト期間中は夜間も自習することがあるので，
自習室のエアコンの22時以降の使用，キャップ
付き飲料水による水分補給を認めてほしい。適
切な勉強環境でないと，健康への悪影響，集中
力の低下などを招く恐れがある。講義室の自習
が認められた場合，エアコンの使用も認めてほ
しい。

理学部各学科の自習室及びリフレッシュコーナーを
利用して下さい。

19 授業時間スケジュール

4限と5限の休憩時間が短くて移動が困難である
ので休憩時間を延長してほしい。
学食で朝食を食べる時間がないので1限を15分
遅らせてほしい。

夜間主コースを含めて全学共通の時間帯で7時限
の時間帯を確保するために，1時限目を8:30から開
始し，7時限目が21:10に終了するようになっていま
す。
1時限目の開始時間を遅くしたり，休憩時間を延長
すると，夜間主コースの授業終了時刻の繰り下げが
必要となり，夜間主コース学生が帰宅する際に公共
交通機関の利用ができなくなる恐れがありますの
で，ご理解をお願いします。
なお，理学部における5時限目の開始時刻に関して
は，毎年の学生代表の強い要望に応えて，下記の
２点に留意しつつ，開始時刻の１０分の遅延をオプ
ションとして導入することが了承されました。
(1)夜間主第6時限の授業を担当する理学部教員に
は同日第5時限に授業を担当させないよう時間割編
成で配慮する。
(2)第5時限の理学部の授業の後に，夜間主コース
第6時限の授業を履修する学生が存在する場合は，
公式の時刻に授業を開始する。

理

2



学部等番号 事項 現状を含めた提案(要求)理由 対応

20 学内道路

自転車通行禁止区域を走っている自転車に対
する警笛が授業の妨げになる。
理学部車両入場門の先の道路を一方通行にす
るか，車両のみの通行にしてほしい。事故を起
こしそうで怖い。

ルール違反が絶えません。授業中の指導の内容は
検討します。理学部車両入口のバイク・自転車一方
通行について検討します。

21 喫煙場所
喫煙場所が理学部講義棟と隣接しているために
夏場に窓を開けると臭い，煙が教室に入る。

別の場所への設置について検討します。

22 無線LAN 無線LANの使える場所を増やしてほしい。 教室以外の場所については，今後検討します。

23 ゴミ分別
ペットボトルのふたを回収する容器がないところ
があるので，必ず設置してほしい。

解決していると思われます。

24 飲料水 食事時や夏場に水を無料で飲みたい。
体育館のウォータークーラー，生協食堂の冷水を利
用してください。

25 寮のコインランドリー
コインランドリー代(200円)が高いので安くしてほ
しい。コインランドリーの近くに両替機がほしい。

生協が管理していますが現状を維持したいとのこと
です。両替機は今後検討していきます。

26 仮眠室の設置
研究で深夜まで大学にいる必要があるときがあ
り，仮眠を取る場所がほしい。

学生の健康管理上，大学で仮眠を取らなければい
けない程の研究等は控える努力をしてください。

27 体育館について

・床の腐食がみられ，事故が起こる可能性があ
る。
・鳩などの侵入があり，糞便が床にみられ衛生
的な問題がある。

28 グラウンドについて

・附属病院の駐車場増設により，職員駐車場と
して一部のグラウンドが使われていたため土が
固くなり，石も多いため仕様が厳しい。
・グラウンドの雑草がひどく生えている。

29
・音楽系サークル部室があるが，防音ができて
いないため近隣住民に迷惑である。

30 ・部室の数を増やしてほしい。

31
工学部生協店舗問題について
（混雑・新規店舗・メニュー拡充）

テント販売にも行列ができ，依然として多くの学
生が不満を感じている。
テント販売の規模を拡充させ，できるだけ列の
長さを短くしてほしい。最終的には，駐輪場や喫
煙所の場所に店舗を新設してほしい。
パクパクハウスのような形でいいので，検討して
ほしい。

店舗スペースが狭く、利用時の混雑、品揃えの不足
を招いている店舗があります。テント設置場所や店
舗の拡大は生協単独で変更できませんので、大学
と相談・調整します。店舗やテント面積を増やすこと
については生協としても賛同します。皆さんのご支
援をお願いいたします。

32 自転車・バイク駐輪場の状況改善

放置自転車，違法駐輪自転車の対策にもっと高
い頻度で取り組み，スペースを確保する。
また，駐輪場によって駐輪密度が異なるため，
他の駐輪場への誘導やバイク駐輪場化を行う。
工学部２号館・４号館間の駐輪場を復活させて
ほしいとの意見も多くあった。

全ての学生・職員がルール・マナーを守ることが重
要です。バイクの駐輪場は新築移転予定です。

33 西門・北門等出入り口自転車止めの改善

特に西門では交通量が多く，歩行者と自転車が
同時に細いところを通行するのは危険という意
見があった。
違法駐輪対策，自転車スピード対策をした上
で，生協門・正門程度の広さを確保してほしい。
確保できない場合は，設置意図を学生に周知す
べき。

各種対策を実施してきましたが，ルール・マナーを
守れない人が相変わらず多くいます。門のポールは
自転車の飛び出し事故，バイクの侵入防止のため
ですが，車椅子の通行も考慮した対応を検討してい
きます。

34
早い段階からの公務員セミナー・就職活動
ガイダンスの実施

公務員試験は難しいので，早くから勉強しておき
たい。就職難の時代なので，早くから情報を集
めたり，自分に合う職を探したいため，公務員セ
ミナーや就職活動ガイダンスを任意で１回生か
ら行えるようにする。

現在，国家公務員セミナーや国家公務員採用試験
説明会を学内で開催していますが，３回生とともに
１・２回生も受け付けています。公務員講座は当分
の間，受講者数を考慮し現状の２回生からの受講と
します。

35 教職の講義について

農学部性は１回生前期から２回生前期の間空き
コマが多く，また，教職の講義は本学の講義が
多いので，本学で講義があるこの期間に多くの
単位を取っておきたい。
教職の講義を本学に行く１回生から２回生前期
に多く履修できるようにする。

農学部において分属時期の早期化を検討中であ
り，２回生前期の共通専門科目を１回生で履修する
よう考えています。このため１回生から２回生前期
の空きコマは少なくなります。なお，教職の講義につ
いては，５時限目，土曜日，集中講義等の開講を要
望しています。

36 農学部生協の充実
本学や理学部にあるので，農学部の生協でもパ
クパクハウスのように唐揚げなどが買えるように
してほしい。

から揚げ等の提供には、保管什器の購入と衛生面
での基準をクリアする必要があります。農学部ショッ
プ＝あぐりんの店舗内で提供できる可能性を検討い
たします。

工

農

理

福利会館について

医
平成２４年度から３期計画で福利会館の食堂・部
室，体育用具室，体育館改修，並びにテニスコート・
グラウンド，夜間照明等の整備を予定しています。
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学部等番号 事項 現状を含めた提案(要求)理由 対応

37 農学部食堂の改善

お昼に麺類の行列が長いので改善してほしい。
高校生と時間帯がかぶることがあるので，席が
足りなくて困る。
照明が暗いので，改善してほしい。

店舗スペースが狭く、利用時の混雑、品揃えの不足
を招いている店舗があります。テント設置場所や店
舗の拡大は生協単独で変更できませんので、大学
と相談・調整します。店舗やテント面積を増やすこと
については生協としても賛同します。皆さんのご支
援をお願いいたします。天井が高く、照明の交換が
容易でありません。定期交換など大学と相談・調整
します。

38
成績評価：「不可」と「評価しない」の差別
化

単位が取れそうにない人が，テストを受けずに
「評価しない」にすることが見られた。
「評価しない」は成績のGPA？に含まれないの
に，がんばってテストを受けて「不可」になった人
は成績が－３点になるのはおかしいため，「評価
しない」の定義を改善してほしい。

分属の学業成績の計算方法は，「不可」は，－３点
ですが，未修得単位を含むとなっていますので，「評
価しない」も－３点として計算しています。ただ，「評
価しない」の定義は全学的に検討する必要があると
考えています。

39 山越グラウンドの施設について

照明設備が全く整っておらず，冬場の練習時間
が限られてしまう。特に５限目に講義がある学生
は全く練習に参加できない。山越グラウンドで活
動する部・サークルのほとんどから照明設備に
ついての要望があり，学内施設の整備は進んで
きているが，学外施設の整備にも力を入れなけ
ればならないと思われるとの声が多かったた
め，照明設備を整備してほしい。

山越運動場に夜間照明を設置する場合，近隣住民
の同意及び設置費用の確保が必要となりますの
で，当面整備は難しいと考えています。なお，山越
運動場の課外活動施設整備として，課外活動共用
施設を新設する計画を予定しています。

40
学内施設（フィットネスルーム，弓道場等）
について

現在，施設の使用時間が21時までで，講義数の
多い学生は充分な練習時間が確保できないた
め，施設の使用時間を０時まで延長してほしい。

課外活動施設の使用時間については，近隣住民へ
の配慮，女子学生の帰宅の安全確保を考慮する
と，原則，現状の使用時間が妥当と考えます。な
お，大会前の強化練習等に伴う時間外使用につい
ては，個別に対応したいと考えます。

41 第２体育館１階のフローリング
第２体育館１階のフローリングが滑りやすく練習
に支障が出ているため，フローリングを張り替え
てほしい。

第２体育館１階のトレーニング場の床の張り替えに
ついては，早急に改修する予定です。

42
野球場外野の雑草処理
（少数）

使用している野球部に管理願います。

43
学外施設のネットについて
（少数）

野球場の外野ネット，ソフトボール部のサイド
ネットが低すぎるため，ボールが頻繁にグラウン
ドに飛んできて危険である。

山越運動場の小運動場をソフトボール等に使用で
きるように整備する計画はありますが，当面は練習
方法を考慮いただき，安全に活動できるようにしてく
ださい。

44
ソフトボール部のグラウンドが非常に狭い
（少数）

45 防音室増設
演奏会の日にちが近いと，練習スペース，練習
時間が確保できないため，防音室の数を増やし
てほしい。

課外活動施設の整備として，第一共用施設の改修
及び山越運動場の課外活動共用施設の新設をする
予定となっており，現在，防音室の増設計画はあり
ません。防音室の使用については，団体間で使用
調整を行ってください。

46 第３共用施設：使用時間延長

現在，サークル内の会議などを部員の家で行っ
ている状態である。
楽器などの音出しは控えるので，使用時間を延
長してほしい。

課外活動施設の使用に時間については，近隣住民
への配慮，女子学生の帰宅の安全確保を考慮する
と，原則，現状の使用時間が妥当を考えます。な
お，演奏会前の強化練習等に伴う時間外使用につ
いては，個別に対応したいと考えます。

47 大学会館２階和室：畳の張り替え
大学会館２階和室の畳が古いため，新しいもの
に換えてほしい。

和室の畳は，３年前に交換しています。現状では，
交換時期ではないと考えています。

48 第２共用施設の窓の改善
第２共用施設の窓が開かない仕様になってお
り，不便である。

要望内容を検討し，対応します。

49 第３共用施設前のサークル練習禁止

第３共用施設前で練習している体育系サークル
がおり，通行上危険であるが，そこでしか練習で
きないときがあるようなので，場所を確保し，安
全のため共用施設前のサークル活動を禁止に
してほしい。

第３共用施設前で練習しているアイスホッケー部に
ついては，他に練習場所が確保できないため，通行
者の安全を優先して練習するように学生支援課で
指導の上，許可しています。練習に際して安全上問
題がある場合は，学生支援課までお知らせくださ
い。

体
育
系
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学部等番号 事項 現状を含めた提案(要求)理由 対応

50
・駐輪場の拡大
・自転車・バイク駐輪場の屋根の拡張

・駐輪場の拡大。
・自転車・バイク駐輪場の屋根の拡張。
バイク駐輪場は，カッパを着るための雨宿りでき
る場所の設置。

自転車の駐輪場の屋根は可能な限り設置の方向で
検討します。バイクについては立体駐車場を新設移
転の予定です。

51 中央図書館の利用時間延長

・中央図書館の利用時間の延長。
（平日　9：00～22：00→9：00～24：00）
（休日　9：30～17：00→9：30～21：00）
・図書館閉館後，グリーンホールを開放する。

昨年度の土日における図書館の入館者は、平日
1500人に対して、500人程度と少数です。また、平日
の入館者は約1500人いますが、夜間の利用者、ま
して閉館時間まで利　用される方は多くありません。
　開館時間の延長を行うためには、人員の採用又
は時間延長に伴う人件費、光熱水量費など、新たな
諸経費が発生し、その分、必要とされる資料の収集
に影響が出てきます。　図書館運営における費用対
効果などを総合的に判断すると、残念ながら実施で
きる状況ではありません。現在の開館時間内で、計
画的・有効的にご利用ください。

52
中央図書館４階の新聞保管所へのコピー
機設置

・今は，新聞記事をコピーしたいときは２階まで
移動しなければならず，大変。
・手書きでメモしている人を多く見かけるので，そ
の場でコピーできれば便利。
→中央図書館４階の新聞保管所に新聞用コ
ピー機の設置。

図書館のコピー機は大学生協が設置しています
が，費用対効果を考えると現状では設置できませ
ん。２階コピーコーナーへの資料運搬は４階のブック
トラックを利用ください。

53
コピー機の近くにipaチャージ対応の機械
設置

パソコンから印刷するときに，ipaのチャージが
残っていなければ，ショップまでお金をチャージ
しに行かなければならないため，コピー機の近く
にipaをチャージできる機械を設置してほしい。
（ICOCAチャージ機のようなもの）

Ｉｐａの千円チャージ機は、1台＝90万円ほどします。
また、図書館以外、食堂店舗等でも設置要望が出さ
れています。生協としては、食堂店舗への設置を優
先したいと考えています。

54 城北キャンパスの西門と北門の改善
ポールがあるため，自転車及び歩行者も通りに
くく，朝や休み時間は特に混雑して危険。
西門と北門の自転車出入り口を広くする。

門のポールは自転車の飛び出し事故，バイクの侵
入防止のためですが，車椅子の通行も考慮した対
応を検討していきます。

55 ４・５限間の休み時間延長

移動教室のときや，体育の講義の後は移動時
間が足りないため，４・５限の休み時間を延長し
てほしい。
（10分→15分，20分）

夜間主コースを含めて全学共通の時間帯で7時限
の時間帯を確保するために，1時限目を8:30から開
始し，7時限目が21:10に終了するようになっていま
す。
1時限目の開始時間を遅くしたり，休憩時間を延長
すると，夜間主コースの授業終了時刻の繰り下げが
必要となり，夜間主コース学生が帰宅する際に公共
交通機関の利用ができなくなる恐れがありますの
で，ご理解をお願いします。

56
地面に凹凸がたくさんあり車いす利用者の
妨げとなっており，また凹凸部分に水たま
りができやすい。

車いす利用者，視覚障がい者共に通行時に危
険なため，地面の凹凸を整備してほしい。

舗装箇所が広範に亘るため，計画的な舗装区域を
考慮しながら，特に障がい学生にとって危険な凹凸
については，個別に応急舗装を検討します。

57 工学部講義棟にエレベーターがない。

車いす利用者が上の階に行くことができない。
総合研究棟２を通過して移動しても，講義棟４階
のパソコン室を通り抜けできないので，41・42・
43の部屋に行くことができない。エレベーターを
設置するか，パソコン室を通り抜けできるように
改修してほしい。

平成２４年度に改修しますが，予算的にエレベー
ターの設置はできません。車椅子での４１・４２号室
へは通行可能となります。

58
学内に聴覚障がい者へ火災を知らせる警
報機がない。

聴覚障がい者が理解できる視覚誘導型火災警
報機を，現在設置されている火災警報機と併設
して導入してほしい。

キャンパスパリアフリー推進室には設置しましたが，
外の場所への設置も徐々に進めていきます。

59 共通教育講義棟の照明が暗い。

共通教育講義棟は，全学部の学生が利用し，学
校の造りや段差に慣れていない１回生が最も頻
繁に利用する場所だから，センサー付き照明を
つけてほしい。

全ての建物について，節電対策をとっていますが，
障がい学生対応として，予算上の問題はありますが
センサー付き照明も検討します。

60
広さが十分でなく，音声案内のないエレ
ベーターがある。

車いす利用者による利用が困難であるため，十
分な広さがあり，設置位置の低いボタンや後退
時の鏡があるエレベーターを整備してほしい。ま
た，視覚障がい者によるエレベーターの利用を
よりスムーズにするため，音声案内設備のある
エレベーターを整備してほしい。

エレベーター内の広さについては不可能ですが，ボ
タンのユニバーサル化，音声案内，鏡の設置につい
ては検討します。

留
学
生

61 学食メニューのローマ字表記

漢字・ひらがな・カタカナが読めない留学生が注
文をする際は大変なため，メニューにローマ字
の読み方もつけてほしい。
例）チキン＝chikinなど

一度に全てのメニューカードを変更することは難しい
ですが、ローマ字表記を増やしていきます。

C
B
P

S
C
V
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